МИНОБРНАУКИ РОССИИ

Федеральное государственное бюджетное образовательное учреждение

высшего образования

«ДАГЕСТАНСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ»

ЭКОНОМИЧЕСКИЙ ФАКУЛЬТЕТ

Кафедра «Бухгалтерский учет»

**Аннотации к рабочим программам**

**Образовательная программа магистратуры**

***38.04.01 «Экономика»***

Направленность (профиль) программы:

***Учет, анализ и аудит.***

Форма обучения

*Очная, очно-заочная*

**Махачкала – 2022 г.**

**Содержание**

**Б1.О.01.01** Профессиональный иностранный язык

**Б1.О.01.02** Философия познания

**Б1.О.01.03** Психология экономиста

**Б1.О.02.01** Микроэкономика (продвинутый уровень)

**Б1.О.02.02** Макроэкономика (продвинутый уровень)

**Б1.О.02.03** Экономический анализ (продвинутый уровень)

**Б1.О.02.04** Современные информационные технологии в экономике

**Б1.В.01.01** Организация финансового учета

**Б1.В.01.02** Балансоведение

**Б1.В.01.03** Нормативное регулирование бухгалтерского учета

**Б1.В.01.04** Современные информационные технологии в бухгалтерском учете

**Б1.В.01.05** Научно-исследовательский семинар **«учет, анализ и аудит»**

**Б1.В.01.06** Финансовый мониторинг

**Б1.В.01.07** Консолидированная бухгалтерская финансовая отчетность

**Б1.В.01.08**Лабораторный практикум «автоматизированный бухгалтерский учет»

**Б1.В.01.09** Бухгалтерской учет и контроль в бюджетных учреждениях

**Б1.В.01.10** Бухгалтерский учет и аудит в коммерческих банках

**Б1.В.01.11** Бухгалтерский учет и налогообложение субъектов малого и среднего предпринимательства

**Б1.В.01.12** Налоговый учет и отчетность

**Б1.В.01.13** Управленческий учет и анализ

**Б1.В.01.14** Правовое регулирование и бухгалтерский учет трудовых отношений

**Б1.В.01.15 Бухгалтерский учет и отчетность некоммерческих организаций**

**Б1.В.01.16 Курсовая работа по профилю**

**Б1.В.ДВ.01.01** Учетная политика

**Б1.В.ДВ.01.02** Особенности учета в торговле и общепите

**Б1.В.ДВ.02.01** Управление проектами (СПбГУ)

**Б1.В.ДВ.02.02** Моделирование бизнес процесс инновационного предприятия (СПбГУ)

**Б1.В.ДВ.02. Основы предпринимательской деятельности** (НОУ ИНТУИТ)

**Б2.О.01(У)** Учебная практика, ознакомительная

**Б2.О.02(Н)** Производственная практика, научно-исследовательская работа

**Б2.О.03(П)** Производственная практика, преддипломная

**Б2.В.01(П)** Производственная практика, практика по профилю профессиональной деятельности

**Б3.01(Д)** Подготовка к процедура защиты и защита вкр

**ФТД.01** Учетные модели в странах Евросоюза

**ФТД.02** Исламская учетная модель

**Аннотация рабочей программы учебной дисциплины**

**Б1.О.01.01 Профессиональный иностранный язык**

*(наименование дисциплины)*

**основной профессиональной образовательной программы**

**по направлению 38.04.01 ЭКОНОМИКА**

Направленность (профиль) программы:

**Учет, анализ и аудит**

(Форма обучения –очная; очно-заочная)

1. **Общая трудоемкость дисциплины** составляет 108 часов (3 ЗЕТ), в том числе: 8 часов – аудиторные занятия (8 ч. семинарских занятий), 91 часов – самостоятельная работа.
2. **Цели изучения дисциплины**

Целями освоения дисциплины

**Задачи изучения дисциплины:**

Курс в первую очередь ориентирован на формирование у магистрантов системных (способность использовать теоретический язык знаний к анализу конкретных ситуаций; умение организовывать беседы, включая переговоры в многоязычной среде; способность к работе в международных организация); и коммуникационных компетенций (получение, понимание и анализ информации профессионального характера; способность осуществлять перевод деловой беседы с использованием понятийного аппарата);перевод специальных текстов профессиональной направленности с русского языка на английский; использование иностранного языка как инструмента для профессионального развития; публичные выступление на профессиональные темы.

1. **Место дисциплины в структуре основной профессиональной образовательной программы**

Дисциплина «Профессиональный иностранный язык» входит в обязательную часть образовательной программы магистратуры по направлению 38.04.01 Экономика.

1. **Компетенции обучающегося, формируемые в результате освоения дисциплины:** УК-4
2. **Требования к результатам освоения дисциплины**

В результате освоения дисциплины обучающийся должен:

**знать:** основные современные технологии коммуникации различного типа; методы и способы применения информационно-коммуникационных технологий для сбора, хранения, обработки, представления и передачи информации в ситуациях академического и профессионального взаимодействия; основные концепции организации межличностного взаимодействия в информационной среде.

**уметь:** составлять, редактировать на государственном языке РФ и/или иностранном языке, выполнять корректный перевод с иностранного языка на государственный язык РФ и с государственного языка РФ на иностранный язык различных академических и профессиональных текстов

**владеть:** навыками самостоятельного поиска и обработки информации, необходимой для качественного выполнения академических и профессиональных задач и достижения профессионально значимых целей, в т.ч. на иностранном языке; навыками и умениями установления и развития академических и профессиональных контактов в соответствии с целями, задачами и условиями совместной деятельности, включая обмен информацией и выработку единой стратегии взаимодействия

**Вид промежуточной аттестации**: экзамен. Чтение курса предусмотрено в 1-м семестре.

**Аннотация рабочей программы учебной дисциплины**

**Б1.О.01.02 Философия познания**

*(наименование дисциплины)*

**основной профессиональной образовательной программы**

**по направлению 38.04.01 ЭКОНОМИКА**

Направленность (профиль) программы:

**Учет, анализ и аудит**

(Форма обучения – очная; очно-заочная)

1. **Общая трудоемкость дисциплины** составляет 72 часов (2 ЗЕТ), в том числе: 10 часов – аудиторные занятия (4 лекций, 6 ч. семинарских занятий), 58 часов – самостоятельная работа.
2. **Цели изучения дисциплины**

Целями освоения дисциплины «Философия познания» являются формирование научно-познавательной культуры на основе системного и критического мышления в области общефилософских, мировоззренческих, общенаучных методов, а также формирование общих представлений об основных концепциях познавательной деятельности и навыков научного творчества.

**Задачи изучения дисциплины:**

Выявить наиболее важные аспекты и факторы научно-познавательной деятельности; выделить и сопоставить философскую тематизацию знаний с общенаучной проблематикой познания, указать место и роль познания в современной духовной культуре; обучить профессиональным навыкам познавательной деятельности современного ученого; научить магистрантов работе с информационными источниками по курсу.

1. **Место дисциплины в структуре основной профессиональной образовательной программы**

Дисциплина «Философия познания» входит в обязательную часть образовательной программы магистратуры по направлению 38.04.01 Экономика.

1. **Компетенции обучающегося, формируемые в результате освоения дисциплины:** УК-1, УК-5
2. **Требования к результатам освоения дисциплины**

В результате освоения дисциплины обучающийся должен:

**знать:** методику постановки целей познания и определения способов их достижения на основе эффективного решения поставленных проблем; общенаучные методы познания, способы постановки и условия решения научных проблем; разные концептуальные стратегии познавательных действий в науке; нормы межкультурного взаимодействия с учетом разнообразия в путях развития и взаимодействия культур; пути развития разных культур

**уметь:** определить суть проблемной ситуации и этапы ее разрешения с учетом вариативных контекстов различных познавательных программ; проводить оценку адекватности и достоверности информации о проблемной ситуации, работать с противоречивой информацией из разных источников, осуществлять поиск решений проблемной ситуации; осуществлять и аргументировать выбор стратегии по решению проблемной ситуации, оценивать преимущества и недостатки выбранной стратегии, оценивать практические последствия реализации действий по разрешению проблемной ситуации; учитывать разнообразие культур в процессе межкультурного взаимодействия, строить межкультурное взаимодействие с учетом разнообразия культур

**владеть:** навыками сбора, систематизации, обработки и критического анализа информации, необходимой для выработки стратегии действий по разрешению проблемной ситуации; навыками критической оценки возможных вариантов решения проблемной ситуации на основе анализа причинно-следственных, структурных и функциональных связей; навыками познавательных действий с учетом разнообразия культур.

**Вид промежуточной аттестации**: зачет. Чтение курса предусмотрено в 1-м семестре.

**Аннотация рабочей программы учебной дисциплины**

**Б1.О.01.03 Психология экономиста**

*(наименование дисциплины)*

**основной профессиональной образовательной программы**

**по направлению 38.04.01 ЭКОНОМИКА**

Направленность (профиль) программы:

**Учет, анализ и аудит**

(Форма обучения – очная; очно-заочная)

1. **Общая трудоемкость дисциплины** составляет 72 часов (2 ЗЕТ), в том числе: 10 часов – аудиторные занятия (4 лекций, 6 ч. семинарских занятий), 58 часов – самостоятельная работа.
2. **Цели изучения дисциплины**

Основной целью курса является получение студентами углубленных знаний, умений и навыков в области экономической психологии в соответствии с современными научными представлениями. Приобретение таких знаний составляет важное условие для квалифицированного решения специалистом-психологом широкого спектра задач, связанных с оценкой, анализом и прогнозированием экономического поведения.

**Задачи изучения дисциплины:**

Формирование представлений об основных понятиях психологии конфликта; выявление основных тенденций социально - психологического восприятия макроэкономических процессов; составление социально- психологических рекомендаций и консультирование по ведению деловых коммерческих переговоров.

1. **Место дисциплины в структуре основной профессиональной образовательной программы**

Дисциплина «Психология экономиста» входит в обязательную часть образовательной программы магистратуры по направлению 38.04.01 Экономика.

1. **Компетенции обучающегося, формируемые в результате освоения дисциплины:** УК-3, УК-6
2. **Требования к результатам освоения дисциплины**

В результате освоения дисциплины обучающийся должен:

**знать:** основные модели командообразования и факторы, влияющие на эффективность командной работы, современные технологии организации деятельности команд; основные методы анализа взаимодействия в команде; методики самооценки, самоконтроля и саморазвития с использованием подходов здоровье сбережения. собственной деятельности; основы планирования профессиональной траектории с учетом особенностей как профессиональной, так и других видов деятельности и требований рынка труда;

**уметь:** выбирать методы организации работы команды с учетом специфики поставленной цели, временных и прочих ограничений, определять роль каждого участника команды, ставить перед каждым участником команды четко сформулированную задачу с учетом его роли; поддерживать в команде атмосферу сотрудничества и достижения цели, показывая ценность вклада каждого участника; предоставлять эффективную обратную связь участникам команды по промежуточным и конечным результатам работы; выявлять конфликты, возникающие в процессе командной работы, и конструктивно управлять ими; решать задачи собственного личностного и профессионального развития, определять и реализовывать приоритеты совершенствования; применять методики самооценки и самоконтроля;

**владеть:** навыками составления планов и графиков основных шагов по достижению поставленной перед командой цели; навыками применения различных типов коммуникации для обеспечения эффективного взаимодействия участников команды ; способностью расставлять приоритеты профессиональной деятельности и способы ее совершенствования на основе самооценки; технологиями и навыками управления своей познавательной деятельностью и ее совершенствования на основе самооценки, самоконтроля и принципов самообразования в течение всей жизни, в том числе с использованием здоровье сберегающих подходов и методик.

**Вид промежуточной аттестации**: зачет. Чтение курса предусмотрено в 1-м семестре.

**Аннотация рабочей программы учебной дисциплины**

**Б1.О.02.01** **МИКРОЭКОНОМИКА (ПРОДВИНУТЫЙ УРОВЕНЬ)**

*(наименование дисциплины)*

**основной профессиональной образовательной программы**

**по направлению 38.04.01 ЭКОНОМИКА**

Направленность (профиль) программы:

**Учет, анализ и аудит**

(Форма обучения – очная; очно-заочная)

1. **Общая трудоемкость дисциплины** составляет 108 часов (3 ЗЕТ), в том числе: 10 часов – аудиторные занятия (4 ч. лекций и 6 ч. семинарских занятий), 89 часов – самостоятельная работа.
2. **Цели изучения дисциплины**

Освоение обучающимися теоретических и прикладных основ микроэкономического анализа поведения экономических субъектов, приобретение ими глубоких знаний в области теоретических и прикладных основ функционирования экономических субъектов низшего звена экономики.

**Задачи изучения дисциплины:**

Ознакомление магистрантов с новейшими достижениями микроэкономической теории, наиболее актуальными для использования в хозяйственной практике; формирование у обучающихся понимания принципов работы рыночного механизма, навыков использования теоретических положений и моделей для анализа реальных социально-экономических процессов на микроуровне; овладение инструментарием исследования поведения фирм и домашних хозяйств в процессе принятия ими экономических решений.

1. **Место дисциплины в структуре основной профессиональной образовательной программы**

Дисциплина «Микроэкономика (продвинутый уровень)» относится к базовому модулю образовательной программы магистратуры

1. **Компетенции обучающегося, формируемые в результате освоения дисциплины:** УК-2, ОПК-1, ОПК-3.
2. **Требования к результатам освоения дисциплины**

В результате освоения дисциплины обучающийся должен:

**знать:** современные методы микроэкономического анализа; новейшие достижения микроэкономической теории, наиболее актуальные для использования в хозяйственной практике; методики и инструментальные средства анализа и моделирования основных социально-экономических показателей деятельности экономических субъектов низшего звена экономики; стратегии поведения субъектов микроуровня в различных условиях;

**уметь:** формулировать и решать оптимизационные задачи на определение ключевых параметров деятельности потребителей и производителей, строить микроэкономические модели поведения фирм и домашних хозяйств на различных рынках; интерпретировать результаты взаимодействия хозяйствующих субъектов микроуровня;

**владеть:** навыками микроэкономического анализа товарных и факторных рынков, а также анализа результатов поведения рыночных субъектов на этих рынках; инструментами регулирования деятельности потребителей и производителей в процессе принятия ими хозяйственных решений; способностью использовать полученные знания в различных сферах практической деятельности.

1. **Вид промежуточной аттестации**: экзамен. Чтение курса предусмотрено в 1-м семестре.

**Аннотация рабочей программы учебной дисциплины**

**Б1.О.02.02** **МАКРОЭКОНОМИКА (ПРОДВИНУТЫЙ УРОВЕНЬ)**

*(наименование дисциплины)*

**основной профессиональной образовательной программы**

**по направлению 38.04.01 ЭКОНОМИКА**

Направленность (профиль) программы:

**Учет, анализ и аудит**

(Форма обучения – очная; очно-заочная)

1. **Общая трудоемкость дисциплины** составляет 144 часа (4 ЗЕТ), в том числе: 10 часов – аудиторные занятия (4 ч. лекций и 6 ч. семинарских занятий), 125 часов – самостоятельная работа.
2. **Цели изучения дисциплины**

Освоение обучающимися теоретических и прикладных основ макроэкономического анализа поведения экономических субъектов, приобретение ими глубоких знаний в области теоретических и прикладных основ функционирования экономических субъектов на макроэкономическом уровне.

**Задачи изучения дисциплины:**

Ознакомление магистрантов с новейшими достижениями макроэкономической теории, наиболее актуальными для использования в хозяйственной практике; формирование у обучающихся понимания принципов работы рыночного механизма, навыков использования теоретических положений и моделей для анализа реальных социально-экономических процессов на макроуровне; овладение инструментарием исследования поведения экономических агентов в процессе принятия ими экономических решений.

1. **Место дисциплины в структуре основной профессиональной образовательной программы**

Дисциплина «Микроэкономика (продвинутый уровень)» относится к базовому модулю образовательной программы магистратуры

1. **Компетенции обучающегося, формируемые в результате освоения дисциплины:** ОПК-1, ОПК-3.
2. **Требования к результатам освоения дисциплины**

В результате освоения дисциплины обучающийся должен:

**знать:** знает методологические подходы к анализу фундаментальных экономических моделей при решении практических и (или) исследовательских задач, основные научные результаты, полученные отечественными и зарубежными исследователями в области фундаментальной экономической науки, новейшие достижения макроэкономической теории, наиболее актуальные для использования в хозяйственной практике; методики и инструментальные средства анализа и моделирования основных социально-экономических показателей деятельности экономических субъектов, стратегии поведения экономических субъектов в различных условиях;

**уметь:** умеет применять (на продвинутом уровне) современные методы исследования фундаментальной экономической науки при решении практических и исследовательских задач, обобщать и критически оценивать научные результаты, полученные отечественными и зарубежными исследователями в области фундаментальной экономической науки и выявлять перспективные направления решения практических или исследовательских задач на основе макроэкономических моделей, обобщать и критически оценивать результаты научных исследований в области экономики, строить макроэкономические модели поведения экономических субъектов, интерпретировать результаты их взаимодействия на макроуровне;

**владеть:** навыками макроэкономического анализа макроэкономических рынков, результатов поведения экономических агентов на этих рынках; инструментами государственного регулирования поведения экономических агентов на агрегированных рынках, способностью использовать полученные знания в различных сферах практической деятельности.

1. **Вид промежуточной аттестации**: экзамен. Чтение курса предусмотрено в 1-м семестре.

**Аннотация рабочей программы учебной дисциплины**

**Б1.О.02.03 Экономический анализ (продвинутый уровень)**

*(наименование дисциплины)*

**основной профессиональной образовательной программы**

**по направлению 38.04.01 ЭКОНОМИКА**

Направленность (профиль) программы:

**Учет, анализ и аудит**

(Форма обучения – очная; очно-заочная)

1. **Общая трудоемкость дисциплины** составляет 108 часов (3 ЗЕТ), в том числе: 10 часов – аудиторные занятия (4 лекций, 6 ч. семинарских занятий), 89 часов – самостоятельная работа.
2. **Цели изучения дисциплины**

Формирование компетенций, направленных на более углубленное понимание методологии и методов (инструментов) экономического прикладного анализа, применяемых для диагностики ситуации, выявления проблем и подготовки управленческих решений в деятельности организаций; - формирование у обучающихся знаний, умений и навыков проведения экономического анализа деятельности организаций, информационно-аналитического обеспечению процессов управления с целью повышения эффективности деятельности и развития организации; – воспитание у студентов чувства ответственности, нравственных, этических норм поведения в обществе, формирование патриотических взглядов, мотивов социального поведения и действий, финансово-экономического мировоззрения, способностей придерживаться законов и норм поведения, принятых в обществе и в своей профессиональной среде.

**Задачи изучения дисциплины:**

Изучение организации и методик проведения экономического анализа, инструментальных методов экономического анализа, возможностей их применения в прикладных исследованиях и в профессиональной практике работы экономиста.

1. **Место дисциплины в структуре основной профессиональной образовательной программы**

Дисциплина «Экономический анализ (продвинутый уровень)» входит в обязательную часть образовательной программы магистратуры по направлению 38.04.01 Экономика.

1. **Компетенции обучающегося, формируемые в результате освоения дисциплины:** ОПК-2, ОПК-4
2. **Требования к результатам освоения дисциплины**

В результате освоения дисциплины обучающийся должен:

**знать:** современные инструменты и методы экономического анализа; современные информационные технологии и программные средства экономического анализа; принципы и инструменты экономического анализа; принципы принятия организационно-управленческих решений.

**уметь:** применять продвинутые инструментальные методы экономического анализа в прикладных и (или) фундаментальных исследованиях; анализировать экономические явления и процессы на микро и макро уровне и обосновывать полученные выводы; определять финансово-экономические цели и задачи деятельности организации (предприятия); принимать самостоятельные организационно-управленческие решения и несет за них ответственность; прогнозировать последствия принятых организационно-управленческих решений.

**владеть:** современными методиками экономического анализа; навыками применения продвинутых инструментальных методов экономического анализа для эффективного решения общенаучных и прикладных задач профессиональной деятельности; навыками формирования перечня задач, которые могут решаться инструментами экономического анализа; навыками выбора эффективных управленческих решений по результатам проведения экономического анализа.

1. **Вид промежуточной аттестации**: экзамен. Чтение курса предусмотрено в 1-м семестре.

**Аннотация рабочей программы учебной дисциплины**

**Б1.О.02.04 Современные информационные технологии в экономике**

*(наименование дисциплины)*

**основной профессиональной образовательной программы**

**по направлению 38.04.01 ЭКОНОМИКА**

Направленность (профиль) программы:

**Учет, анализ и аудит**

(Форма обучения –очная; очно- заочная)

1. **Общая трудоемкость дисциплины** составляет 144 часов (4 ЗЕТ), в том числе: 10 часов – аудиторные занятия (4 лекций, 6 ч. семинарских занятий), 130 часов – самостоятельная работа.
2. **Цели изучения дисциплины**

Содержание дисциплины охватывает круг вопросов, связанных с формированием умений выбирать и эффективно применять современные информационные технологии и программные средства в научно-исследовательской и профессиональной деятельности магистра в соответствии с ФГОС ВО по направлению магистерской подготовки «Экономика».

**Задачи изучения дисциплины:**

Освоение слушателями основных понятий и знаний в области современных информационных технологий, необходимых для работы в условиях цифровой экономики, а также получение практических умений и навыков по применению современных информационных технологий и программных средств в научной и практической деятельности при решении прикладных экономических задач.

1. **Место дисциплины в структуре основной профессиональной образовательной программы**

Дисциплина «Современные информационные технологии в экономике» входит в обязательную часть образовательной программы магистратуры по направлению 38.04.01 Экономика.

1. **Компетенции обучающегося, формируемые в результате освоения дисциплины:** ОПК-5
2. **Требования к результатам освоения дисциплины**

В результате освоения дисциплины обучающийся должен:

**знать:** современные информационные технологии в экономике; навыками использования информационных технологий для решения профессиональных задач; программные средства при решении профессиональных задач; электронные библиотечные системы для поиска необходимой научной литературы и статистических данных.

**уметь:** применять программные средства при решении профессиональных; применять электронные библиотечные системы для поиска необходимой научной литературы.

**владеть:** навыками использования информационных технологий для решения профессиональных задач.

**Вид промежуточной аттестации**: зачет. Чтение курса предусмотрено в 1-м семестре.

**Аннотация рабочей программы учебной дисциплины**

**Организация финансового учета**

*(наименование дисциплины)*

**основной профессиональной образовательной программы**

**по направлению 38.04.01 ЭКОНОМИКА**

Направленность (профиль) программы:

**Учет, анализ и аудит**

(Форма обучения –очная, очно/ заочная)

1. **Общая трудоемкость дисциплины** составляет 108 часов (3 ЗЕТ), в том числе: по очной форме 42 часа – аудиторные занятия (14 ч. лекций и 28 ч. семинарских занятий), 66 часов – самостоятельная работа; по очно-заочной форме 18 часов – аудиторные занятия (6 ч. лекций и 12 ч. семинарских занятий), 90часов – самостоятельная работа
2. **Цели изучения дисциплины**

Целями освоения дисциплины **Б1.В.01.01** Организация финансового учета являются

* Формирование у магистров теоретических знаний по методологии и организации финансового учета;
* Выработка навыков организации системы финансового учета на предприятиях.

**Задачи изучения дисциплины:**

Формирование у студентов глубоких экономических знаний и диалектического мышления в области бухгалтерского учета; формирование теоретических знаний и практических навыков организации бухгалтерского финансового учета на предприятиях; формирование практических навыков и способностей практического применения знаний в системе бухгалтерского учета.

1. **Место дисциплины в структуре основной профессиональной образовательной программы**

Дисциплина «Организация финансового учета » относится к модулю профильной направленности в части, формируемой участниками образовательных отношений основной профессиональной образовательной программы магистратуры

1. **Компетенции обучающегося, формируемые в результате освоения дисциплины:** ПК-3, ПК-5.
2. **Требования к результатам освоения дисциплины**

В результате освоения дисциплины обучающийся должен:

**знать:** сущность, содержание и методы ведения бухгалтерского учета, имеющих обособленные подразделения; состав, содержание и принципы формирования бухгалтерской отчетности субъектов, имеющих обособленные подразделения; основные организационные формы и функции учетного персонала в области оказания бухгалтерских и налоговых консультаций .

**уметь:** формировать учетные данные на основании фактов хозяйственной жизни;

формировать бухгалтерскую финансовую отчетность; ставить задачи учетному персоналу по оказанию консультационных услуг в сфере бухгалтерского и налогового учета

**владеть:** навыками составления учетных регистров и обобщения учетных данных экономических субъектов обособленными подразделениями; навыками составления и предоставления бухгалтерской финансовой отчетности экономического субъекта с обособленными подразделениями; навыками организации работы учетного персонала по оказанию прочих учетно-налоговых услуг.

**Вид промежуточной аттестации**: экзамен. Чтение курса предусмотрено во 2-м семестре.

**Аннотация рабочей программы учебной дисциплины**

**Б1.В.01.02 Балансоведение**

*(наименование дисциплины)*

**основной профессиональной образовательной программы**

**по направлению 38.04.01 ЭКОНОМИКА**

Направленность (профиль) программы:

**Учет, анализ и аудит**

(Форма обучения – очная, очно-заочная)

1. **Общая трудоемкость дисциплины** составляет 108 часов (3 ЗЕТ), в том числе: по очной форме 42 часа – аудиторные занятия (14 ч. лекций и 28 ч. семинарских занятий), 66 часов – самостоятельная работа; по очно-заочной форме 20 часов- аудиторные занятия (6ч -лекций и 14 часов семинарских занятий), 88 часов – самостоятельная работа
2. **Цели изучения дисциплины**

Основной целью освоения дисциплины «Балансоведение» является формирование у магистрантов комплекса теоретических и научных знаний об основах и принципах Балансоведения; получение представления о балансовых теориях, видах, формах бухгалтерского балансов, и видов балансовой политики; выработка навыков составления балансов и регулирование статей активов и пассивов в соответствии с балансовой политикой организации

**Задачи изучения дисциплины:**

1. Формирование у студентов глубоких экономических знаний и диалектического мышления в области бухгалтерского учета; формирование теоретических знаний и практических навыков организации бухгалтерского финансового учета на предприятиях; формирование практических навыков и способностей практического применения знаний в системе бухгалтерского учета
2. **Место дисциплины в структуре основной профессиональной образовательной программы**

Дисциплина «Балансоведение» входит в часть, формируемую участниками образовательных отношений, ОПОП магистратуры по направлению 38.04.01 Экономика, направленность (профиль) «Учет, анализ и аудит».

1. **Компетенции обучающегося, формируемые в результате освоения дисциплины:** ПК-1 и ПК-2.
2. **Требования к результатам освоения дисциплины**

В результате освоения дисциплины обучающийся должен:

* **знать:** Знать основные подходы и методологические принципы формирования программ научных исследований в теории современного бух.учета;
* Способы сбора и приема сбора научной обработки учетно-отчетной экономической информации;
* Знать основные принципы, методы и способы экономического анализа и оценки финансового состояния;
* Знать основные принципы формирования бух отчетности, методы экологического анализа баланса и приложений.

**уметь:** обобщать и критически оценивать результаты научных исследований в бухгалтерском учете; обосновывать применение отдельных приемов и способов для целей научного исследования конкретных объектов бухгалтерского учета; обосновывать применение отдельных методолгических подходов, принципов и методов для целей формирования учетно-экономической политики экономического субъекта; анализировать экономическую информацию, отраженную в бух балансе, и иных приложениях.

**владеть:** навыками подготовки научной информации, составлять планы и программы научных исследований в сфере бухгалтерского учета; навыками формирования балансовой и учетной политики и ее оформления; навыками проведения анализа и формирования аналитических оценок деятельности экономического субъекта.

**Вид промежуточной аттестации**: экзамен. Чтение курса предусмотрено во 2-м семестре.

**Аннотация рабочей программы учебной дисциплины**

**Б1.В.01.03** **Нормативное регулирование бухгалтерского учета**

*(наименование дисциплины)*

**основной профессиональной образовательной программы**

**по направлению 38.04.01 ЭКОНОМИКА**

Направленность (профиль) программы:

**Учет, анализ и аудит**

(Форма обучения –очная, очно- заочная)

1. **Общая трудоемкость дисциплины** составляет 108 часов (3 ЗЕТ), в том числе: по очной форме 28 часов – аудиторные занятия (12 ч. лекций и 16 ч. семинарских занятий), 80 часа – самостоятельная работа; по очно-заочной форме 16 часов – аудиторные занятия (6 ч. лекций и 10 ч. семинарских занятий), 92 часа – самостоятельная работа
2. **Цели изучения дисциплины**

Целями освоения дисциплины являются: формирование у студентов теоретических знаний об основах и принципах нормативного регулирования учета; получение представления о системе гос регулирования учета; выработка применения нормативных документов на практике при формировании учетной политики.

1. **Место дисциплины в структуре основной профессиональной образовательной программы**

Дисциплина «Нормативное регулирование учета» входит в часть, формируемую участниками образовательных отношений, ОПОП магистратуры по направлению 38.04.01 Экономика, направленность (профиль) «Учет, анализ и аудит».

1. **Компетенции обучающегося, формируемые в результате освоения дисциплины:** ПК-1 и ПК-2.
2. **Требования к результатам освоения дисциплины**

В результате освоения дисциплины обучающийся должен:

Знать :

* основные подходы и методологические принципы формирования программ научных исследований в теории современного бух.учета;
* Способы сбора и приема сбора научной обработки учетно-отчетной экономической информации;
* Знать основные принципы, методы и способы экономического анализа и оценки финансового состояния;
* Знать основные принципы формирования бух отчетности, методы экологического анализа баланса и приложений.

**уметь:** обобщать и критически оценивать результаты научных исследований в бухгалтерском учете; обосновывать применение отдельных приемов и способов для целей научного исследования конкретных объектов бухгалтерского учета; обосновывать применение отдельных методолгических подходов, принципов и методов для целей формирования учетно-экономической политики экономического субъекта; анализировать экономическую информацию, отраженную в бух балансе, и иных приложениях.

**владеть:** навыками подготовки научной информации, составлять планы и программы научных исследований в сфере бухгалтерского учета; навыками формирования балансовой и учетной политики и ее оформления; навыками проведения анализа и формирования аналитических оценок деятельности экономического субъекта.

**Вид промежуточной аттестации**: зачет. Чтение курса предусмотрено по очной форме в 1-м семестре; по очно-заочной форме во 2 семестре.

**Аннотация рабочей программы учебной дисциплины**

**Б1.В.01.04 Современные информационные технологии в бухгалтерском учете**

*(наименование дисциплины)*

**основной профессиональной образовательной программы**

**по направлению 38.04.01 ЭКОНОМИКА**

Направленность (профиль) программы:

**Учет, анализ и аудит**

(Форма обучения – очная, очно-заочная)

1. **Общая трудоемкость дисциплины** составляет 72 часов (2 ЗЕТ), в том числе: 28 часов – аудиторные занятия (14 ч. лекций и 14 ч. семинарских занятий), 44 часа – самостоятельная работа.
2. **Цели изучения дисциплины**

Целью изучения дисциплины «Современные информационные технологии в бухгалтерском учете» является формирование основополагающих представлений о законах, принципах и механизмов построения и развития информационных технологий в бухгалтерском учете

**Задачи изучения дисциплины:**

Изучение основных теоретических вопросов и рассмотрение существующего российского и зарубежного практического опыта по созданию, функционированию и развитию информационных систем, используемых в бухгалтерском учете..

1. **Место дисциплины в структуре основной профессиональной образовательной программы**

Дисциплина «Современные информационные технологии в бухгалтерском учете» входит в вариативную часть дисциплин по выбору, формируемую участниками образовательных отношений, ОПОП магистратуры по направлению 38.04.01 Экономика, направленность (профиль) «Учет, анализ и аудит».

1. **Компетенции обучающегося, формируемые в результате освоения дисциплины:** Пк -8; Пк-9
2. **Требования к результатам освоения дисциплины**

В результате освоения дисциплины обучающийся должен:

**знать:** основные принципы и методику организации финансового учета; различные источники информации для проведения экономических расчетов.

**уметь:** готовить аналитические материалы для оценки мероприятий в области экономической политики; использовать различные источники информации для проведения экономических расчетов.

**владеть:** практическими навыками оценки мероприятий в области экономической политики и принятия стратегических решений; практическими навыками в использовании различных источников информации для проведения экономических рассветов и их анализа.

**Вид промежуточной аттестации**: зачет. Чтение курса предусмотрено во 2-м семестре.

**Аннотация рабочей программы дисциплины**

**Б1.В.01.05** **«Научно-исследовательский семинар Учет, анализ и аудит»**

**основной образовательной программы**

**по направлению *38.04.01 «Экономика»***

Направленность (профиль) программы

**Учет, анализ и аудит.**

(Форма обучения – очная, очно-заочная)

1**. Общая трудоемкость дисциплины** составляет 72 часа (2 ЗЕТ), в том числе по очной форме: 28 часов – аудиторные занятия (14 ч. лекций, 14 ч. семинарских занятий), 44 часов самостоятельной работы; по очно-заочной форме: 28 часов- аудиторные занятия (28ч семинарских занятий) 44 часа самостоятельной работы

2. **Цели изучения дисциплины**

Целью учебной дисциплины «**Научно-исследовательский семинар Учет, анализ и аудит**» является формирование у студентов теоретических научных знаний о методологических основах современного бухгалтерского учета; получение представления о научных подходах к изучению теории и методологии бухгалтерского учета.

**Задачи изучения дисциплины**

Формирование у студентов глубоких экономических знаний и диалектического мышления в области бухгалтерского учета; формирование теоретических знаний и практических навыков организации бухгалтерского финансового учета на предприятиях; формирование практических навыков и способностей практического применения знаний в системе бухгалтерского учета

3. **Место дисциплины в структуре основной образовательной программы**

Дисциплина «Научно исследовательский семинар Учет, анализ и аудит» входит в часть формируемую участниками образовательных отношений ОПОП магистратуры по направлению 38.04.01 Экономика, направленность (профиль) «Учет, анализ и аудит».

4. **Компетенции обучающегося, формируемые в результате освоения дисциплины:** ПК-1.

5. **Требования к результатам освоения дисциплины**

В результате освоения дисциплины обучающийся должен:

* **Знать: знать:** основные подходы и методологические принципы формирования программ научных исследований в теории современного бух.учета;
* Способы сбора и приема сбора научной обработки учетно-отчетной экономической информации;
* Знать основные принципы, методы и способы экономического анализа и оценки финансового состояния;
* Знать основные принципы формирования бух отчетности, методы экологического анализа баланса и приложений.

**Уметь:** обобщать и критически оценивать результаты научных исследований в бухгалтерском учете; обосновывать применение отдельных приемов и способов для целей научного исследования конкретных объектов бухгалтерского учета; обосновывать применение отдельных методолгических подходов, принципов и методов для целей формирования учетно-экономической политики экономического субъекта; анализировать экономическую информацию, отраженную в бух балансе, и иных приложениях.

**Владеть:** навыками подготовки научной информации, составлять планы и программы научных исследований в сфере бухгалтерского учета; навыками формирования балансовой и учетной политики и ее оформления; навыками проведения анализа и формирования аналитических оценок деятельности экономического субъекта6. **Вид промежуточной аттестации:** зачет. Чтение курса предусмотрено во 2-м и 3-м семестрах.

**Аннотация рабочей программы учебной дисциплины**

**Б1.В.01.06** **Финансовый мониторинг**

*(наименование дисциплины)*

**основной профессиональной образовательной программы**

**по направлению 38.04.01 ЭКОНОМИКА**

Направленность (профиль) программы:

**Учет, анализ и аудит**

(Форма обучения – очная, очно-заочная)

1. **Общая трудоемкость дисциплины** составляет 108 часов (3 ЗЕТ), в том числе: по очной форме 36 часов – аудиторные занятия (18 ч лекций; 18 ч семинарских занятий), 72 часа – самостоятельная работа; по очно-заочной форме 24 часа – аудиторные занятия (10 ч лекций; 14 ч семинарских занятий), 84 часа – самостоятельная работа.
2. **Цели изучения дисциплины**

Целью освоения дисциплины «Финансовый мониторинг» состоит в формировании у студентов представления о системе финансового мониторинга, осознание своей причастности к данной сфере.

**Задачи изучения дисциплины:**

В ходе изучения дисциплины студенты должны развить аналитические способности и умение распознавать в происходящих фактах хозяйственной жизни скрытые признаки противоправной деятельности по нанесению ущерба безопасности и правоохраняемым интересам личности.

1. **Место дисциплины в структуре основной профессиональной образовательной программы**

Дисциплина «Финансовый мониторинг» входит в состав вариативной части направленности ОПОП магистратуры по направлению подготовки 38.04.01 Экономика, направленность (профиль) «Учет, анализ и аудит».

1. **Компетенции обучающегося, формируемые в результате освоения дисциплины:** Пк-2
2. **Требования к результатам освоения дисциплины**

В результате освоения дисциплины обучающийся должен:

* **знать:** основные принципы формирования бухгалтерской отчетности, методы экономического анализа баланса и приложений;
* Знать основные принципы, методы и способы экономического анализа и оценки финансового состояния.

Уметь: анализировать экономическую информацию, отраженную в бухгалтерском балансе, и иных приложениях; составлять аналитические балансы для целей расчета экономических показателей

Владеть:навыками подготовки аналитической информации, отраженной в бухгалтерском балансе и иных приложениях; навыками проведения анализа и формирования аналитических оценок деятельности экономического субъекта

**Вид промежуточной аттестации**: у очной формы зачет; у очно-заочной формы экзамен. Чтение курса предусмотрено в 3-м семестре.

**Аннотация рабочей программы учебной дисциплины**

**Консолидированная бухгалтерская финансовая отчетность**

*(наименование дисциплины)*

**основной профессиональной образовательной программы**

**по направлению 38.04.01 ЭКОНОМИКА**

Направленность (профиль) программы:

**Учет, анализ и аудит**

(Форма обучения –очная, очно-заочная)

1. **Общая трудоемкость дисциплины** составляет 108 часов (3 ЗЕТ), в том числе: по очной форме 36 часов – аудиторные занятия (18 ч лекций; 18 ч семинарских занятий), 108 часов – самостоятельная работа; по очно-заочной форме 24 часа – аудиторные занятия (10 ч лекций; 14 ч семинарских занятий), 120 часов – самостоятельная работа.
2. **Цели изучения дисциплины**

Основной целью освоения дисциплины «Консолидированная бухгалтерская финансовая отчетность» является формирование у студентов теоретических, научных знаний об основах, принципах и технике составления консолидированной финансовой отчетности компаний.

**Задачи изучения дисциплины:**

Выработка навыков формирования консолидированной финансовой отчетности компаний.

1. **Место дисциплины в структуре основной профессиональной образовательной программы**

Дисциплина «Консолидированная бухгалтерская финансовая отчетность» входит в часть формируемую участниками образовательных отношений ОПОП магистратуры по направлению 38.04.01 Экономика, направленность (профиль) «Учет, анализ и аудит».

**Компетенции обучающегося, формируемые в результате освоения дисциплины:** ПК-4

1. **Требования к результатам освоения дисциплины**

В результате освоения дисциплины обучающийся должен:

**знать:** сущность консолидированной отчетности ее содержание и порядок формирования

**уметь:** сводить консолидированную отчетность

**владеть:** навыками формирования консолидированной финансовой отчетности группы компаний.

**Вид промежуточной аттестации**: зачет. Чтение курса предусмотрено в 4-м семестре.

**Аннотация рабочей программы учебной дисциплины**

**Лабораторный практикум «Автоматизированный бухгалтерский учет»**

*(наименование дисциплины)*

**основной профессиональной образовательной программы**

**по направлению 38.04.01 ЭКОНОМИКА**

Направленность (профиль) программы:

**Учет, анализ и аудит**

(Форма обучения – очная; очно-заочная)

1. **Общая трудоемкость дисциплины** составляет 72 часа (2 ЗЕТ), в том числе: по очной форме 16 часов – аудиторные занятия (16 ч лабораторных занятий), 56 часов – самостоятельная работа; по очно-заочной форме 22 часа – аудиторные занятия (8 ч лабораторных занятий; 14 ч семинарских занятий), 50 часов – самостоятельная работа.

Целью учебной дисциплины «**Лабораторный практикум «Автоматизированный бухгалтерский учет»** является формирование у студентов навыков ведения бухгалтерского учета в условиях применения автоматизированных систем бухгалтерского учета.

**Задачи изучения дисциплины:**

Освоение данной дисциплины позволит ознакомить студентов с ведением системы бухгалтерского учета в программе «1С:Бухгалтерия»

1. **Место дисциплины в структуре основной профессиональной образовательной программы**

Дисциплина «Лабораторный практикум автоматизированный бухгалтерский учет» относится к модулю профильной направленности в части, формируемой участниками образовательных отношений основной профессиональной образовательной программы магистратуры

1. **Компетенции обучающегося, формируемые в результате освоения дисциплины: О**ПК-5, ПК-3, ПК-4 и ПК-5.
2. **Требования к результатам освоения дисциплины**

В результате освоения дисциплины обучающийся должен:

**знать:** сущность, содержание и возможности ППП по автоматизации бухгалтерского учета; сущность, содержание и методы ведения бухгалтерского учета; состав, формирование и принципы формирования бухгалтерской отчетности; сводить консолидированную отчетность.

**уметь:** формировать учетные данные на основании фактов хозяйственной жизни на различных платформах автоматизации бухгалтерского учета; формировать бухгалтерскую финансовую отчетность в системе «1-С:Бухгалтерия».

**владеть:** навыками составления и предоставления бухгалтерской финансовой отчетности экономического субъекта; навыками организации работы учетного персонала по оказанию бухгалтерских услуг различным экономическим субъектам.

**Вид промежуточной аттестации**: зачет. Чтение курса предусмотрено в 3-м семестре.

**Аннотация рабочей программы учебной дисциплины**

**Б1.В.01.09** **Бухгалтерский учет и контроль в бюджетных учреждениях.**

*(наименование дисциплины)*

**основной профессиональной образовательной программы**

**по направлению 38.04.01 ЭКОНОМИКА**

Направленность (профиль) программы:

**Учет, анализ и аудит.**

(Форма обучения –очная, очно-заочная)

1. **Общая трудоемкость дисциплины** составляет 108 часов (3 ЗЕТ), в том числе: 16 часов– аудиторные занятия (8 ч. лекций и 8 ч. семинарских занятий), 92 часа – самостоятельная работа.

**Цели изучения дисциплины**

Формирование у магистров понимания роли бюджетного учета как важнейшего элемента функционирования системы государственных финансов.

**Задачи изучения дисциплины:**

Освоение теоретических знаний в области бюджетного учета, изучение нормативно-правовых основ ведения бухгалтерского учета в бюджетных учреждениях; изучение состава, принципов формирования и представления отчетности бюджетными учреждениями.

1. **Место дисциплины в структуре основной профессиональной образовательной программы**

Дисциплина «бухгалтерский учет и контроль в бюджетных учреждениях » относится к модулю профильной направленности в части, формируемой участниками образовательных отношений основной профессиональной образовательной программы магистратуры

1. **Компетенции обучающегося, формируемые в результате освоения дисциплины:** ПК-3
2. **Требования к результатам освоения дисциплины**

В результате освоения дисциплины обучающийся должен:

**знать:** основные принципы организации и функции внутреннего контроля учетной деятельности; правила , принципы и требования формирования бухгалтерской финансовой отчетности.

**уметь:** организовать систему внутреннего контроля деятельности бухгалтерской службы; обобщать и группировать бухгалтерскую информацию с целью формирования бухгалтерской финансовой отчетности.

**владеть: навыками организации работы службы внутреннего контроля учета и отчетности в различных организациях и учреждениях.**

**Вид промежуточной аттестации**: зачёт. Чтение курса предусмотрено в 3-м семестре.

**Аннотация рабочей программы дисциплины**

**Б1.В.01.10** **«Бухгалтерский учет и аудит в коммерческих банках»**

**основной образовательной программы**

**по направлению *38.04.01 «Экономика»***

Направленность (профиль) программы

**Учет, анализ и аудит**

(Форма обучения – очная, очно-заочная)

1**. Общая трудоемкость дисциплины** составляет 144 часа (4 ЗЕТ), в том числе: 36 часов – аудиторные занятия (18 ч. лекций, 18 ч. семинарских занятий), 72 часа самостоятельной работы.

2. **Цели изучения дисциплины**

Целью учебной дисциплины «Бухгалтерский учет и аудит в коммерческих банках» вляется формирование у студентов представление о сущности и роли ведения бухгалтерского учета и аудита в коммерческих банках.

**Задачи изучения дисциплины**

формирование у студентов представление о сущности и роли ведения бухгалтерского учета и аудита в коммерческих банках; выработка навыков формирования учетных регистров и форм отчетности КБ.

3. **Место дисциплины в структуре основной образовательной программы**

Дисциплина «Бухгалтерский учет и аудит в коммерческих банках» входит в часть ОПОП, формируемую участниками образовательной программы магистратуры

4. **Компетенции обучающегося, формируемые в результате освоения дисциплины:** ПК-3, ПК-5.

5. **Требования к результатам освоения дисциплины**

В результате освоения дисциплины обучающийся должен:

**Знать:** сущность, содержание и методы ведения бухгалтерского учета в кредитных организациях; состав, содержание и принципы формирования бухгалтерской отчетности кредитными организациями.

**Уметь:** формировать учетные данные на основании фактов хозяйственной жизни; бухгалтерскую финансовую отчетность.

**Владеть:** навыками составления учетных регистров и обобщение учетных данных об экономическом субъекте; навыками составления и предоставления бухгалтерской финансовой отчетности коммерческими банками.

6. **Вид промежуточной аттестации:** зачет. Чтение курса предусмотрено в 3 семестре.

**Аннотация рабочей программы учебной дисциплины**

**Б1.В.01.11** **Бухгалтерский учет и налогообложение субъектов малого и среднего предпринимательства.**

*(наименование дисциплины)*

**основной профессиональной образовательной программы**

**по направлению 38.04.01 ЭКОНОМИКА**

Направленность (профиль) программы:

**Учет, анализ и аудит**

(Форма обучения –очная, очно-заочная)

1. **Общая трудоемкость дисциплины** составляет 108 часов (3 ЗЕТ), в том числе: по очной форме 36 часов – аудиторные занятия (18 ч. лекций и 18 ч. семинарских занятий), 72 часа – самостоятельная работа; по очно-заочной форме 16 часов – аудиторные занятия (8 ч лекций; 8 ч семинарских занятий) 92 часа- самостоятельная работа
2. **Цели изучения дисциплины**

Целью учебной дисциплины «Бухгалтерский учет и налогообложение субъектов малого и среднего предпринимательства » является формирование у студентов теоретических, научных знаний об основах, принципах и технике ведения бухгалтерского учета на предприятиях малогои среднего бизнеса.

**Задачи изучения дисциплины:**

В результате изучения курса Бухгалтерский учет и налогообложение субъектов МСП магистры должны:

- научиться составлять учетные документы;

- изучить нормативную базу, регламентирующие бухгалтерский учет и налогообложение на предприятиях малого и среднего бизнеса;

- получить навыки организации и ведения бухгалтерского учета, и представления бухгалтерской и налоговой отчетности субъектами малого и среднего предпринимательства.

1. **Место дисциплины в структуре основной профессиональной образовательной программы**

Дисциплина «Бухгалтерский учет и налогообложение субъектов малого и среднего предпринимательства» относится к модулю профильной направленности в части, формируемой участниками образовательных отношений основной профессиональной образовательной программы магистратуры

1. **Компетенции обучающегося, формируемые в результате освоения дисциплины:** ПК-3, ПК-5

**Требования к результатам освоения дисциплины**

В результате освоения дисциплины обучающийся должен:

**знать:** сущность, содержание и методы ведения бухгалтерского учета на предприятиях малого и среднего предпринимательства; состав, содержание и принципы формирования бухгалтерской отчетности; основные планирования и организации деятельности бухгалтерской службы.

**уметь:** формировать учетные данные на основании фактов хозяйственный жизни; организовать работу учетному персоналу при ведении бухгалтерского учета и формирования бухгалтерской отчетности.

**владеть:** навыками составления учетных регистров и обобщения информации учетных данных экономических субъектов; навыками составления и представления бухгалтерской финансовой отчетности экономического субъекта.

**Вид промежуточной аттестации**: экзамен. Чтение курса предусмотрено в 4-м семестре.

**Аннотация рабочей программы учебной дисциплины**

**Б1.В.01.12** **Налоговый учет и отчетность**

*(наименование дисциплины)*

**основной профессиональной образовательной программы**

**по направлению 38.04.01 ЭКОНОМИКА**

Направленность (профиль) программы:

**Учет, анализ и аудит**

(Форма обучения –очная, очно- заочная)

1. **Общая трудоемкость дисциплины** составляет 108 часов (3 ЗЕТ), в том числе: по очной форме 36 часов – аудиторные занятия (18ч. лекций и 18 ч. семинарских занятий), 72 часа – самостоятельная работа; по очно-заочной форме 16 часов аудиторные занятия (8 ч лекций; 8 ч практические семинары) самостоятельная работа 92 часа
2. **Цели изучения дисциплины**

Формирование знаний теоретических и методологических знаний об основах и принципах налогового учета

**Задачи изучения дисциплины:**

**Выработка навыков ведения налогового учета, в том числе привитие способностей по формированию налоговых регистров учета, также приобретение навыков составления налоговой отчетности.**

1. **Место дисциплины в структуре основной профессиональной образовательной программы**

Дисциплина «Налоговый учет и отчетность» входит в часть ОПОП, формируемой участниками образовательных отношений основной профессиональной образовательной программы магистратуры

1. **Компетенции обучающегося, формируемые в результате освоения дисциплины:**

ПК-3и ПК-5

1. **Требования к результатам освоения дисциплины**

В результате освоения дисциплины обучающийся должен:

**знать:**основные принципы и методику организации налогового учета; основные функции учетного персонала по формированию учетной информации.

**уметь:** анализировать ФХЖ для целей их отражения в системе налогового учета; ставить задачи учетному персоналу по ведению регистров и форм налоговой отчетности.

**владеть:** практическими навыками формирования документации бухгалтерского и налогового учета, систематизация и обобщение учетной информации в отчетности; навыками организации работы учетного персонала по формированию налоговой информации в системе учета

1. **Вид промежуточной аттестации**: экзамен . Чтение курса предусмотрено в 4-м семестре.

**Аннотация рабочей программы учебной дисциплины**

**Б1.В.01.13** **УПРАВЛЕНЧЕСКИЙ УЧЕТ И АНАЛИЗ**

*(наименование дисциплины)*

**основной профессиональной образовательной программы**

**по направлению 38.04.01 ЭКОНОМИКА**

Направленность (профиль) программы:

**Учет, анализ и аудит**

(Форма обучения –очная, очно-заочная)

1. **Общая трудоемкость дисциплины** составляет 72 часа (2 ЗЕТ), в том числе: по очной форме 26 часов – аудиторные занятия (14 ч. лекций и 12 ч. семинарских занятий), 46 часов – самостоятельная работа; по очно-заочной форме 14 часов – аудиторные занятия (6 ч лекций; 8 часов – семинарские занятия), самостоятельная работа-58 часов
2. **Цели изучения дисциплины**

Формирование теоретических , научных знаний об основах управленческого учета и анализа

**Задачи изучения дисциплины:**

Выработка навыков формирования экономической информации в системе управленческого учета.

1. **Место дисциплины в структуре основной профессиональной образовательной программы**

Дисциплина «Управленческий учет и анализ» относится к модулю профильной направленности в части, формируемой участниками образовательных отношений основной профессиональной образовательной программы магистратуры.

1. **Компетенции обучающегося, формируемые в результате освоения дисциплины:** ПК-1, ПК-2.
2. **Требования к результатам освоения дисциплины**

В результате освоения дисциплины обучающийся должен:

**знать:** научные подходы и принципы формирования балансовой политики экономического субъекта; основные принципы формирования бухгалтерской отчетности в системе управленческого учета; принципы , методы и способы экономического анализа баланса и приложений.

**уметь:** обосновывать применение отдельных методолгических подходов, принципов и методов для целей формирования учетно-экономической политики экономического субъекта; анализировать экономическую информацию, отраженную в бухгалтерском балансе и других приложениях.

**владеть:** навыками формирования формирования балансовой и учетной политики и ее оформления; навыками подготовки аналитической информации , отражаемой в бухгалтерском балансе и других приложениях.

1. **Вид промежуточной аттестации**: зачет. Чтение курса предусмотрено в 3-м семестре.

**Аннотация рабочей программы учебной дисциплины**

**Б1.В.01.14 Правовое регулирование и бухгалтерский учет трудовых отношений**

*(наименование дисциплины)*

**основной профессиональной образовательной программы**

**по направлению 38.04.01 ЭКОНОМИКА**

Направленность (профиль) программы:

**Учет, анализ и аудит**

(Форма обучения –очная, очно-заочная)

1. **Общая трудоемкость дисциплины** составляет 72 часа (2 ЗЕТ), в том числе: по очной форме 26 часов – аудиторные занятия (14 ч. лекций и 12 ч. семинарских занятий), 46 часов – самостоятельная работа; по очно-заочной форме 12 часов – аудиторные занятия (4 ч лекций; 8 часов – семинарские занятия), самостоятельная работа- 60 часов
2. **Цели изучения дисциплины**

Формирование у студентов теоретических, научных знаний об основах трудового законодательства.

**Задачи изучения дисциплины:**

Выработка навыков формирования учетных регистров и форм отчетности по учету труда и заработной платы, научиться составлять учетные документы и получить навыки организации и ведения бухгалтерского учета труда и заработной платы.

1. **Место дисциплины в структуре основной профессиональной образовательной программы**

Дисциплина «Трудовое законодательство и бухгалтерский учет трудовых отношений » относится к модулю профильной направленности в части, формируемой участниками образовательных отношений основной профессиональной образовательной программы магистратуры.

1. **Компетенции обучающегося, формируемые в результате освоения дисциплины:** ПК-3, ПК-5.
2. **Требования к результатам освоения дисциплины**

В результате освоения дисциплины обучающийся должен:

**знать:** сущность, содержание и методы ведения бухгалтерского учета на предприятиях, состав, содержание и принципы бухгалтерской отчетности экономических субъектов; основные планирования и организации деятельности бухгалтерской службы.

**уметь:** формировать учетные данные на основании ФХЖ, формировать бухгалтерскую финансовую отчетность.

**владеть:** навыками составления и предоставления бухгалтерской финансовой отчетности экономических субъектов; навыками составления учетных регистров и обобщения учетных данных об экономическом субъекте. **Вид промежуточной аттестации**: зачет. Чтение курса предусмотрено в 4-м семестре.

**Аннотация рабочей программы учебной дисциплины**

**Б1.В.01.14 Бухгалтерский учет и отчетность некоммерческих организаций**

*(наименование дисциплины)*

**основной профессиональной образовательной программы**

**по направлению 38.04.01 ЭКОНОМИКА**

Направленность (профиль) программы:

**Учет, анализ и аудит**

(Форма обучения –очная, очно-заочная)

1. **Общая трудоемкость дисциплины** составляет 72 часа (2 ЗЕТ), в том числе:

по очной форме 28 часов – аудиторные занятия (14 ч. лекций и 14ч. семинарских занятий), 44 часов – самостоятельная работа; по очно-заочной форме 12 часов – аудиторные занятия (4 ч лекций; 8 часов – семинарские занятия), самостоятельная работа- 60 часов

1. **Цели изучения дисциплины**

Формирование у студентов теоретических, научных знаний об основах и принципах организации учета в НКО .

**Задачи изучения дисциплины:**

Выработка навыков формирования экономической информации в НКО .

1. **Место дисциплины в структуре основной профессиональной образовательной программы**

Дисциплина «Бухгалтерский учет и отчетность в НКО» относится к модулю профильной направленности в части, формируемой участниками образовательных отношений основной профессиональной образовательной программы магистратуры.

1. **Компетенции обучающегося, формируемые в результате освоения дисциплины:** ПК-3, ПК-5.
2. **Требования к результатам освоения дисциплины**

В результате освоения дисциплины обучающийся должен:

**знать:** сущность, содержание и методы ведения бухгалтерского учета на предприятиях, состав, содержание и принципы бухгалтерской отчетности экономических субъектов; основные планирования и организации деятельности бухгалтерской службы.

**уметь:** формировать учетные данные на основании ФХЖ, формировать бухгалтерскую финансовую отчетность.

**владеть:** навыками составления и предоставления бухгалтерской финансовой отчетности экономических субъектов; навыками составления учетных регистров и обобщения учетных данных об экономическом субъекте. **Вид промежуточной аттестации**: зачет. Чтение курса предусмотрено в 4-м семестре.

**Аннотация рабочей программы учебной дисциплины**

**КУРСОВАЯ РАБОТА ПО ПРОФИЛЮ**

*(наименование дисциплины)*

**основной профессиональной образовательной программы**

**по направлению 38.04.01 ЭКОНОМИКА**

Направленность (профиль) программы:

**Учет, анализ и аудит**

(Форма обучения – очная, очно-заочная)

1. **Общая трудоемкость дисциплины** составляет 72 часа (2 ЗЕТ), в том числе: 68 часов – самостоятельная работа.
2. **Цели изучения дисциплины**

Формирование у обучающихся навыков самостоятельного научного исследования и творческого решения профессиональных задач, выработка профессиональных компетенций в области решения научно-исследовательских задач.

**Задачи изучения дисциплины:**

Закрепление, углубление и расширение теоретических знаний; овладение навыками самостоятельной работы; выработка умения формулировать суждения и выводы, логически, последовательно и доказательно их излагать; выработка умений публичной защиты исследовательской работы; подготовка к более сложной задаче - выполнению магистерской диссертации.

1. **Место дисциплины в структуре основной профессиональной образовательной программы**

Дисциплина «Курсовая работа по профилю» входит в модуль, формируемый участниками образовательных отношений образовательной программы магистратуры

1. **Компетенции обучающегося, формируемые в результате освоения дисциплины:** ОПК-1, ОПК-3, ПК-1, ПК-2, ПК-3.
2. **Требования к результатам освоения дисциплины**

В результате освоения дисциплины обучающийся должен:

**знать:** современные методы анализа социально-экономических проблем; методики и инструментальные средства моделирования экономических процессов; стратегии поведения экономических субъектов разного звена;

**уметь:** обобщать и критически оценивать научные результаты, полученные отечественными и зарубежными исследователями в области фундаментальной экономической науки; выявлять перспективные направления решения практических или исследовательских задач на основе подходящей теоретической модели; проводить сравнительный анализ современных научных исследований в экономике и критически оценивать их;

**владеть:** навыками анализа деятельности предприятий, отраслей, рынков; инструментами регулирования деятельности потребителей и производителей в процессе принятия ими хозяйственных решений; способностью использовать полученные знания в различных сферах практической деятельности; навыками оформления результатов анализа и оценки в форме экспертно-аналитических заключений, научных отчетов, статей, докладов.

1. **Вид промежуточной аттестации**: экзамен. Чтение курса предусмотрено в 1-м семестре.

**Аннотация рабочей программы учебной дисциплины**

**Б1.В.ДВ.01.01 Учетная политика**

*(наименование дисциплины)*

**основной профессиональной образовательной программы**

**по направлению 38.04.01 ЭКОНОМИКА**

Направленность (профиль) программы:

**Учет, анализ и аудит**

(Форма обучения – очная, очно-заочная)

1. **Общая трудоемкость дисциплины** составляет 108 часа (3 ЗЕТ) в том числе:

по очной форме 32 часа – аудиторные занятия (16 ч. лекций и 16ч. семинарских занятий), 76 часов – самостоятельная работа; по очно-заочной форме 16 часов – аудиторные занятия (8 ч лекций; 8 часов – семинарские занятия), самостоятельная работа- 92 часов

1. **Цели изучения дисциплины**

Воспитание у студентов чувства ответственности, закладка нравственных, эстетических норм поведения в обществе и коллективе, формирование патриотических взглядов, мотивов социального поведения и действий, финансово-экономического мировоззрения, способностей придерживаться законов и норм поведения, принятых в обществе и в своей профессиональной среде.

**Задачи изучения дисциплины:**

Воспитание у студентов чувства ответственности, закладка нравственных, эстетических норм поведения в обществе и коллективе, формирование патриотических взглядов, мотивов социального поведения и действий, финансово-экономического мировоззрения, способностей придерживаться законов и норм поведения, принятых в обществе и в своей профессиональной среде; выявление роли управления человеческими ресурсами в процессе управления деятельностью предприятия; изучение основного инструментария управления работниками; получение и анализ кадровой информации для принятия управленческих решений.

1. **Место дисциплины в структуре основной профессиональной образовательной программы**

Дисциплина «Учетная политика» входит в часть дисциплин по выбору образовательной программы магистратуры по направлению 38.04.01 «Экономика» Направленность (профиль) программы «Учет, анализ и аудит»

1. **Компетенции обучающегося, формируемые в результате освоения дисциплины:** ПК-1, ПК-2
2. **Требования к результатам освоения дисциплины**

В результате освоения дисциплины обучающийся должен:

**знать:** сущность, содержание и методы ведения бухгалтерского учета на предприятиях, состав, содержание и принципы бухгалтерской отчетности экономических субъектов; основные планирования и организации деятельности бухгалтерской службы.

**уметь:** формировать учетные данные на основании ФХЖ, формировать бухгалтерскую финансовую отчетность, составлять учетную политику для целей бухгалтерского и налогового учета.

**владеть:** навыками составления и предоставления бухгалтерской финансовой отчетности экономических субъектов; навыками составления учетной политики для целей бухгалтерского **и налогового учета. Вид промежуточной аттестации**: зачет. Чтение курса предусмотрено в 3-м семестре.

**Аннотация рабочей программы учебной дисциплины**

**Б1.В.ДВ.01.02 Особенности Учета в торговле и общепите**

*(наименование дисциплины)*

**основной профессиональной образовательной программы**

**по направлению 38.04.01 ЭКОНОМИКА**

Направленность (профиль) программы:

**Учет, анализ и аудит**

(Форма обучения – очная, очно-заочная)

1. **Общая трудоемкость дисциплины** составляет 108 часа (3 ЗЕТ) в том числе:

по очной форме 32 часа – аудиторные занятия (16 ч. лекций и 16ч. семинарских занятий), 76 часов – самостоятельная работа; по очно-заочной форме 16 часов – аудиторные занятия (8 ч лекций; 8 часов – семинарские занятия), самостоятельная работа- 92 часов

1. **Цели изучения дисциплины**

Целями освоения дисциплины «Особенности учета в торговле и общепите» является формирование у студентов теоретических, научных знаний об основах, принципах и технике ведения бухгалтерского учета в торговых организациях.

**Задачи изучения дисциплины:**

Научиться составлять учетные документы, изучить нормативную базу, регламентирующую формирование учетной политики торговых организаций.

1. **Место дисциплины в структуре основной профессиональной образовательной программы**

Дисциплина «Особенности учета в торговле и общепите» входит в часть дисциплин по выбору образовательной программы магистратуры по направлению 38.04.01 «Экономика» Направленность (профиль) программы «Учет , анализ и аудит»

1. **Компетенции обучающегося, формируемые в результате освоения дисциплины:** ПК-1, ПК-2
2. **Требования к результатам освоения дисциплины**

В результате освоения дисциплины обучающийся должен:

**знать:** основные подходы и методологические принципы формирования программ научных исследований в теории современного бухгалтерского учета, способы сбора и приемы сбора и научной обработки учетно-отчетной информации.

**уметь:** формировать учетные данные на основании ФХЖ, формировать бухгалтерскую финансовую отчетность, составлять учетную политику для целей бухгалтерского и налогового учета.

**владеть:** навыками составления и предоставления бухгалтерской финансовой отчетности экономических субъектов; навыками составления учетных регистров и обобщения учетных данных об экономическом субъекте.

**Вид промежуточной аттестации**: зачет. Чтение курса предусмотрено в 3-м семестре.

**Аннотация рабочей программы учебной дисциплины**

**Б1.В.ДВ.02.01 Управление проектами**

*(наименование дисциплины)*

**основной профессиональной образовательной программы**

**по направлению 38.04.01 ЭКОНОМИКА**

Направленность (профиль) программы:

**Учет, анализ и аудит**

(Форма обучения – очная, очно-заочная)

1. **Общая трудоемкость дисциплины** составляет 72 часа (2 ЗЕТ), в том числе: 6 часов – аудиторные занятия (6 ч. лекций), 62 часа – самостоятельная работа.
2. **Цели изучения дисциплины**

Данный курс содержит описание и анализ специфики применения цифровых технологий в управлении проектами организаций, а также некоторое количество кейсов и практических примеров по теме.

1. **Место дисциплины в структуре основной профессиональной образовательной программы**

Дисциплина «Управление проектами» входит в часть модуля мобильности образовательной программы магистратуры по направлению 38.04.01 «Экономика» Направленность (профиль) программы «Учет, анализ и аудит»

1. **Компетенции обучающегося, формируемые в результате освоения дисциплины:** УКМ-8, ПКА-4, ПКА-3, ПКП -1, ПКП- 2, ПКП -3, ПКП -5, ПКП -9.
2. **Требования к результатам освоения дисциплины**

В результате освоения дисциплины обучающийся должен:

**знать:** современные подходы к управлению проектами в организации; основные цифровые методы и технологии, применяемые в управлении проектами на предприятиях.

**уметь:** Организовывать деятельность по управлению проектов в организациях с применением актуальных цифровых технологий; использовать цифровые технологии в управлении проектами на предприятиях .

**владеть:** терминологией в области цифровой экономики и цифровых технологий; инструментами управления проектами в контексте использования в их реализации цифровых технологий.

**Вид промежуточной аттестации**: зачет. Чтение курса предусмотрено в 3-м семестре.

**Аннотация программы**

**основной профессиональной образовательной программы**

**по направлению 38.04.01 ЭКОНОМИКА**

**Б2.О.01(У) Учебная практика, ознакомительная**

Направленность (профиль) программы:

**Учет, анализ и аудит**

(Форма обучения – очная, очно-заочная)

1. **Общая трудоемкость практики** составляет 216 часов (6 ЗЕТ), в том числе: 96 часов- аудиторная работа, 120 часов – самостоятельная работа.
2. **Цели производственной практики**

закрепление, расширение и углубление теоретических знаний, полученных в Университете; выработка умений применять полученные практические навыки при решении конкретных экономических вопросов; приобретение практических навыков самостоятельной работы.

**Задачи изучения дисциплины:**

В результате изучения данных дисциплин студенты приобретают необходимые знания, умения и навыки , позволяющие успешно освоить учебно-ознакомительную практику по таким основным задачам, как:

1. Работа в коллективе;
2. Работа с информацией в компьютерных сетях
3. Подготовка учетно-методических и организационных материалов по учетной деятельности, организации бухгалтерской службы.
4. **Место производственной практики в структуре основной профессиональной образовательной программы**

Учебная практика, ознакомительная входит в раздел «Блок 2. Практика (обязательная часть)» основной профессиональной образовательной программы магистратуры по направлению 38.04.01 «Экономика», профиль подготовки «Учет, анализ и аудит».

1. **Компетенции обучающегося, формируемые в результате прохождения производственной практики:** УК-6, ОПК-1, ОПК-4, ОПК-5; ПК-3; ПК-4;ПК-5
2. **Требования к результатам прохождения производственной практики**

В результате прохождения практики обучающийся должен обладать следующими компетенциями:

**знать:**

методологические подходы к анализу фундаментальных экономических моделей при решении практических и исследовательских задач; принципы принятия оргазацмонно-управленческих решений; современные информационные технологии в экономике; сущность, содержание и методы ведения бухгалтерского учета в субъектах имеющих обособленные подразделения; состав, содержание и принципы формирования бухгалтерской финансовой отчетности субъектов, имеющих обособленные подразделения

**уметь:**

Организовать систему внутреннего контроля деятельности бухгалтерской службы; ставить задачи учетному персоналу по оказанию консультационных услуг в сфере бухгалтерского и налогового учета; сводить консолидированную финансовую отчетность; принимать самостоятельные организационно-управленческие решения и несёт за них ответственность; формировать учетные данные на основании фактов хозяйственной жизни.

**владеть:**

Способностью расставлять приоритеты профессиональной деятельности и способы ее совершенствования на основе самооценки; технологиями и навыками управления своей познавательной деятельности; владеть навыками использования основные положений фундаментальной экономической науки ; навыками выбора эффективных управленческих решений по результатам проведения экономического анализа; навыками составления учетных регистров и обобщение учетных данных об экономическом субъекте, навыками формирования консолидированной финансовой отчетности группы компаний.

1. **Вид промежуточной аттестации**: зачёт. Проведение практики предусмотрено на 1 курсе во 2 семестре.

**Аннотация рабочей программы учебной дисциплины**

**Б2.О.02(Н) ПРОИЗВОДСТВЕННАЯ ПРАКТИКА,**

**НАУЧНО-ИССЛЕДОВАТЕЛЬСКАЯ РАБОТА**

*(наименование дисциплины)*

**основной профессиональной образовательной программы**

**по направлению 38.04.01 ЭКОНОМИКА**

Направленность (профиль) программы:

**Учет, анализ и аудит**

(Форма обучения –очная, очно-заочная)

1. **Общая трудоемкость дисциплины** составляет 540 часов (15 ЗЕТ), в том числе: 12 часов- аудиторная работа 528 часов – самостоятельная работа.
2. **Цели изучения дисциплины**

Выработка у магистрантов компетенций и навыков исследовательской работы в процессе подготовки магистерской диссертации, а также формирование у будущих магистров профессиональных компетенций, необходимых для эффективного исполнения профессиональных функций.

**Задачи научно-исследовательский работы:**

-вести библиографическую работу с привлечением современных информационных технологий;

-формулировать и разрешать задачи, возникающие в ходе выполнения научно-исследовательский деятельности

-выбирать необходимые методы исследования, исходя из задач конкретного исследования;

-обрабатывать полученные результаты, анализировать и представлять их в виде законченных научно-исследовательских разработок ( написание статей по теме исследования)

1. **Место дисциплины в структуре основной профессиональной образовательной программы**

Дисциплина относится к обязательным дисциплинам вариативной части модуля дисциплин, формирующего компетенции по основному виду профессиональной деятельности: научно-исследовательская

1. **Компетенции обучающегося, формируемые в результате освоения дисциплины:** ОПК-1, ОПК-3, ОПК-3, ОПК-4, ОПК-5; ПК-1; ПК-2; ПК-3; ПК-4; ПК-5
2. **Требования к результатам освоения дисциплины**

В результате освоения дисциплины обучающийся должен:

**знать:** методологические подходы к анализу фундаментальных экономических моделей; методы прикладных научных исследований в профессиональной сфере; принципы и инструменты экономического анализа, основные подходы и методологическое принципы формирования программных научных исследований в теории бухгалтерского учета; способы сбора и приемы сбора учетно-отчетной экономической информации ; научные подходы и принцы формирования учетной и балансовой политики.

**уметь:** обосновать применение отдельных методологических подходов, принципов и методов для целей формирования учетной экономической политики экономического субъекта; анализировать экономическую информацию, отраженную в бухгалтерском балансе и иных приложениях ; составлять аналитические балансы для целей расчета экономических показателей

**владеть:** навыками организации работы учетного персонала по оказанию прочих учетно-налоговых услуг; навыками организации работы службы внутреннего контроля учёта и отчетности в различных организациях; навыками формирования консолидированной финансовой отчетности .

1. **Вид промежуточной аттестации**: зачет. Чтение курса предусмотрено на 1 курсе, а также в 3 семестре.

**Аннотация программы**

**Б2.О.03(П)** **Производственная практика, преддипломная**

**основной профессиональной образовательной программы**

**по направлению 38.04.01 ЭКОНОМИКА**

Направленность (профиль) программы:

**Учет, анализ и аудит**

(Форма обучения – очная, очно-заочная)

1. **Общая трудоемкость практики** составляет 324 часов (9 ЗЕТ), в том числе: 324 часов – самостоятельная работа.
2. **Цели производственной практики**

Цели преддипломной практики - закрепление и углубление теоретических знаний, полученных магистрантами при изучении дисциплин учебного плана; ознакомление практикантов с системой организации учетного процесса в организации; выработка у практикантов навыков осуществления первичных учетных функций.

**Задачами преддипломной практики образовательной программы являются:** закрепление и углубление теоретических знаний;формирование профессиональных умений;овладение навыками самостоятельного выполнения функций, возлагаемых на специалистов в области бухгалтерского учета, анализа и аудита , приобретение опыта решения практических задач, требующих применения профессиональных знаний и умений,формированиенавыковэффективногоуправлениясоциально-экономическимипроцессами.

1. **Место производственной практики в структуре основной профессиональной образовательной программы**

Преддипломная практика входит в обязательную часть основной профессиональной образовательной программы магистратуры по направлению 38.04.01 «Экономика», профиль подготовки «Учет, анализ и аудит» и представляет собой вид учебных занятий, непосредственно ориентированных на профессионально-практическую подготовку обучающихся.

1. **Компетенции обучающегося, формируемые в результате прохождения производственной практики:** УК-1, УК-2, УК-3, УК-4, УК-5, УК-6, ОПК-1, ОПК-2, ОПК-3, ОПК-4, ОПК-5, ПК-1, ПК-2, ПК-3, ПК-4, ПК-5.
2. **Требования к результатам прохождения преддипломной практики**

В результате прохождения практики обучающийся должен уметь: работать с законодательными актами, нормативно-правовыми документами, различными информационными источниками; реализовать права, обязанности и ответственность специалиста в конкретных условиях профессиональной деятельности; владение основными первичными учетными функциями.

1. **Вид промежуточной аттестации**: дифференцированный зачёт. Проведение практики предусмотрено в 5 семестре.

**Аннотация программы**

**Б2.О.04(П) Производственная практика, практика по профилю**

**профессиональной деятельности**

**основной профессиональной образовательной программы**

**по направлению 38.04.01 ЭКОНОМИКА**

Направленность (профиль) программы:

**Учет, анализ и аудит**

(Форма обучения –очная, очно-заочная)

1. **Общая трудоемкость практики** составляет 540 часов (15 ЗЕТ), в том числе: 220 часов- аудиторная работа, 320 часов – самостоятельная работа.
2. **Цели производственной практики**

Производственная практика имеет целью закрепление теоретических знаний, полученных при изучении базовых дисциплин; расширение профессиональных знаний, полученных ими в процессе обучения по магистерским программам, и формирование практических умений и навыков ведения самостоятельной производственной деятельности. Производственная практика направлена на формирование у будущих магистров профессиональных компетенций, необходимых для эффективной профессиональной деятельности.

1. **Место производственной практики в структуре основной профессиональной образовательной программы**

Производственная практика является обязательным видом ОПОП магистратуры, входит в раздел «Блок 2. Практика (часть, формируемая участниками образовательных отношений)» учебного плана по направлению 38.04.01 Экономика, профиль подготовки «Учет, анализ и аудит».

1. **Компетенции обучающегося, формируемые в результате прохождения производственной практики:** ОПК-1, ОПК-4, ОПК-5 ПК-1, ПК-2, ПК-3, ПК-4, ПК-5.
2. **Требования к результатам прохождения производственной практики**

В результате прохождения практики обучающийся должен обладать следующими компетенциями:

в области организационно-управленческой деятельности:

* способность руководить экономическими службами и подразделениями на предприятиях и организациях различных форм собственности, в органах государственной и муниципальной власти;
* способность разрабатывать варианты управленческих решений и обосновывать их выбор на основе критериев социально-экономической эффективности.

в области аналитической деятельности:

* способность готовить аналитические материалы для оценки мероприятий в области экономической политики и принятия стратегических решений на микро- и макроуровне;
* способность анализировать и использовать различные источники информации для проведения экономических расчетов; способность подготавливать учетно-методические и организационные материалы по учетной деятельности; владение основными первичными учетными функциями при осуществлении профессиональной деятельности

1. **Вид промежуточной аттестации**: дифференцированный зачёт. Проведение практики предусмотрено на 2 курсе в 4 семестре.

**Аннотация программы**

**основной профессиональной образовательной программы**

**по направлению 38.04.01 ЭКОНОМИКА**

**Б3.01(Д) Подготовка к процедура защиты и защита ВКР**

Направленность (профиль) программы:

**Государственное регулирование экономики**

(Форма обучения – заочная)

1. **Общая трудоемкость практики** составляет 216 часов (6 ЗЕТ), в том числе: 216 часов- аудиторная работа, 216 часов – самостоятельная работа.
2. **Цели подготовки к процедуре защиты и защита ВКР**

Целью является установление степени соответствия уровня качества подготовки выпускника высшего учебного заведения к выполнению профессиональных задач и соответствия его требованиям федерального государственного образовательного стандарта высшего образования (ФГОС ВО) и основной профессиональной образовательной программы (ОПОП) по направлению подготовки магистров 38.04.01 Экономика, магистерская программа «Государственное регулирование экономики» и степени овладения выпускниками необходимыми компетенциями.

**К задачам** государственной итоговой аттестации относится оценка способности и умения выпускников:

* Оценка способности выпускника принимать организационно-управленческие решения;
* Определение способности магистра представлять результаты проведенного исследования научному сообществу в виде статьи или доклада
* Выявление готовности магистра действовать в нестандартных ситуациях, нести социальную и этическую ответственность за принятые решения.

1. **Место производственной практики в структуре основной профессиональной образовательной программы**

Государственная итоговая аттестация в структуре образовательной программы относится к Блоку 3.

1. **Компетенции обучающегося, формируемые в результате прохождения производственной практики:** УК – 1, УК – 2, УК – 3, УК – 4, УК – 5, УК – 6, ОПК-1, ОПК-2, ОПК-3, ОПК-4, ОПК-5; ПК-1, ПК-2, ПК-3, ПК-4, ПК-5
2. **Требования к результатам освоения образовательной программы**

Способен осуществлять критический анализ проблемных ситуаций на основе системного подхода, вырабатывать стратегию действий; способен управлять проектом на всех этапах его жизненного цикла; способен организовывать и руководить работой команды, вырабатывая командную стратегию для достижения поставленной цели; способен применять современные коммуникативные технологии, в том числе на иностранном(ых) языке(ах), для академического и профессионального взаимодействия; способен анализировать и учитывать разнообразие культур в процессе межкультурного взаимодействия; способен определять и реализовывать приоритеты собственной деятельности и способы ее совершенствования на основе самооценки; способен применять знания (на продвинутом уровне) фундаментальной экономической науки при решении практических и (или) исследовательских задач; способен применять продвинутые инструментальные методы экономического анализа в прикладных и (или) фундаментальных исследованиях; способен обобщать и критически оценивать научные исследования в экономике; способен принимать экономически и финансово обоснованные организационно-управленческие решения в профессиональной деятельности и нести за них ответственность; способен использовать современные информационные технологии и программные средства при решении профессиональных задач; способен проводить самостоятельные научные учетно-экономические исследования в соответствии с разработанной программой; способен готовить аналитические материалы для оценки мероприятий в области экономической политики и принятия стратегических решений на микроуровне; способен формировать и представлять бухгалтерскую отчетность экономического субъекта, имеющего обособленные подразделения, способен формировать и представлять консолидированную отчетность, способность оказывать экономическим субъектам услуги по ведению бухгалтерского учета, включая составление бухгалтерской отчетности

1. **Вид промежуточной аттестации**: защита выпускной квалификационной работы (5 семестр).

**Аннотация рабочей программы учебной дисциплины**

**ФТД.02 ФТД.01 Учетные модели в странах Евросоюза**

*(наименование дисциплины)*

**основной профессиональной образовательной программы**

**по направлению 38.04.01 ЭКОНОМИКА**

Направленность (профиль) программы:

**Учет, анализ и аудит**

(Форма обучения –очная ,очно-заочная)

1. **Общая трудоемкость дисциплины** составляет 36 часов (1 ЗЕТ), в том числе: 14 часов – аудиторные занятия (14 ч, лекций), 22часа – самостоятельная работа.
2. **Цели изучения дисциплины**

Целью освоения дисциплины «Учетные модели в странах Евросоюза» является ознакомление магистрантов с изучением методики финансового и управленческого учета в различных странах

**Задачи изучения дисциплины:**

Расширение и углубление фундаментальных знаний в области бухгалтерского учета в различных странах, обучение навыкам работы с нормативно-правовыми актами в области учета.

1. **Место дисциплины в структуре основной профессиональной образовательной программы**

Дисциплина «Учетные модели в странах Евросоюза» относится к части образовательной программы магистратуры», формируемой участниками образовательных отношений

1. **Компетенции обучающегося, формируемые в результате освоения дисциплины:** УК-9, ПК-5; ПК-6.
2. **Требования к результатам освоения дисциплины**

В результате освоения дисциплины обучающийся должен:

**знать:** теоретические основы уважительного отношения к историческому наследию; методы сбора данных отечественной и зарубежной статистики о социально-экономических процессах и явлениях; собирать необходимую экономическую информацию для первичного экономического отчета.

**уметь:** выявлять тенденции изменения социально- экономических показателей для подготовки аналитического отчета.

**владеть:** навыками анализа и интерпретации статистических данных о социально-экономических процессах, навыками анализа и интерпретации отечественной и зарубежной статистики о социально- экономических процессах и явлениях. **Вид промежуточной аттестации**: зачет. Чтение курса предусмотрено в 3-м семестре.

**Аннотация рабочей программы учебной дисциплины**

**ФТД.02 Исламская учетная модель**

*(наименование дисциплины)*

**основной профессиональной образовательной программы**

**по направлению 38.04.01 ЭКОНОМИКА**

Направленность (профиль) программы:

**Учет, анализ и аудит**

(Форма обучения – очная, очно-заочная)

1. **Общая трудоемкость дисциплины** составляет 36 часов (1 ЗЕТ), в том числе: 14 часов – аудиторные занятия (14 ч. лекций), 22часа – самостоятельная работа.
2. **Цели изучения дисциплины**

Формирование у студентов теоретических, научных знаний об основах, принципах и особенностях ведения бухгалтерского учета в исламских странах.

**Задачи изучения дисциплины:**

Рассмотреть особенности исламских институтов, а также изучить нормативные базу регламентирующую ведение учета в исламских странах.

1. **Место дисциплины в структуре основной профессиональной образовательной программы**

Дисциплина «Исламская учетная модель» относится к части образовательной программы магистратуры», формируемой участниками образовательных отношений

1. **Компетенции обучающегося, формируемые в результате освоения дисциплины:** ПК-4
2. **Требования к результатам освоения дисциплины**

В результате освоения дисциплины обучающийся должен:

**знать:** сущность консолидированной отчетности, ее содержание и порядок формирования.

**уметь:** сводить консолидированную отчетность

**владеть:** навыками формирования консолидированной финансовой отчетности

1. **Вид промежуточной аттестации**: зачет. Чтение курса предусмотрено в 3-м семестре.